

# EL TELEGRAMA

## DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos.

### Precios de suscripción

Melilla, un mes.	1'25	Ptas.
Provincias, un trimestre.	4'50	"
Número suelto.	0'05	"

### Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

### Precios de inserción:

Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

## Llegada comentada

La llegada de Sir Henry Maclean, Instructor de las tropas del Sultán, ha dado motivo á los más peregrinos comentarios en esta población, no concebido la parte del público que cultiva la fantasía que el expresado militar se mueva sin que no sea por una causa altamente sensacional.

Para unos el Coronel Maclean ha salido de Fez por que ha sido sustituido por otro militar de nacionalidad turca en el ejercicio de sus funciones, para otros su marcha de Fez obedece á la creencia de que es inminente la caída del Sultán, y para otros por último, á la necesidad que tiene este de negociar otro empréstito en Inglaterra para atender á los excesivos gastos que está ocasionando la presente guerra.

Luego pueden considerarse inverosímiles las dos primeras versiones, y solamente probable la última por ser la que más puede ajustarse á la realidad, aún cuando según los informes de origen fidedigno que hemos podido adquirir, la marcha de Kaid Maclean de Fez, no tiene otro objeto que el de pasar un mes en Londres en uso de la licencia que al efecto le ha sido concedida por S. M. S.

Todo lo demás que se susurra y todo lo demás que se dice y se afirma como artículo de fé es hijo de la inventiva, en la mayoría de los casos de los indígenas, que aprovechan todas las ocasiones que le presentan para propalar esas y otras especies y ex-

traviar á la opinión dentro y fuera de este país.

Pero esto no debe causar extrañeza alguna porque esas invenciones parten de la morisma fanática contraria al Sultán. Lo que es verdaderamente extraño y no se consibe como hemos dicho otras ocasiones, es que esas ideas tan peregrinas y tan estupendas sean acogidas sin reservas de ninguna especie por una buena parte de la prensa extranjera, que por muchas veces que ha tenido que rectificarlas debiera estar ya más prevenida contra notas sensacionales de aquella procedencia, como lo estamos los que vivimos en este país y conocemos los móviles de esta información que se aparta completamente de la legalidad.

No es extraño por esta circunstancia que hoy se comente la venida y marcha de Kaid Maclean. Los mismos ó parecidos comentarios se hicieron el año pasado cuando fué á Inglaterra por motivos de salud, y lo natural es que ahora se haya repetido, como lo natural es también que no merezcan crédito alguno entre los que juzgan sin apasionamientos las cuestiones marroquíes.

Del Eco Mauritano, de Tánger.

## Carta abierta

Sr. Director de EL TELEGRAMA

Mi estimado amigo: No puedo menos de manifestarle mi gratitud, en vista del derecho preferente que parece concederse á los que poseen títulos de la enseñanza, para ser nombra-

dos profesores del Colegio de esta plaza.

Sobre lo que dice de la campaña seguida en la prensa local, debo manifestarle no haber hecho otra cosa más que cumplir con mi deb; de haber sido así, bien podrían tacharme de mal compañero entre los de mi clase que ostentan títulos de la enseñanza.

Considero que lo que el Rey autoriza y la conciencia dicta que debe ser, en manera alguna debe ponérselo obstáculos; bien sé que un Real Despacho cuesta mucho dinero y trabajo el conseguirlo, pero al fin y al cabo tiene su recompensa al día siguiente de terminar su carrera: las carreras universitarias, al terminarlas, no se tiene mas recompensa que es el título si los derechos que este da no son respetados, desgraciado es el individuo que tiene que vivir en un país donde sus derechos son atropellados.

Respetemos, pues, estos derechos, dándole á cada uno lo que es suyo, hagámosle justicia, único medio para poder aspirar noblemente á las alabanzas de los demás.

Si estima, Sr. Director, que este escrito es digno de ser conocido, puede insertarle en su digno periódico, por lo que anticipadamente le queda agradecido su aftmo. amigo y s. s.

EDUARDO RAMÓS

Accedemos á los deseos del señor Ramos, manifestándole que su gratitud debe ser para los que creen preferente el derecho de que tanto alardea, pues nosotros, á pesar de alegrarnos se le conceda una de las cátedras

vocantes, opinamos siempre, y en todas ocasiones defendimos, que dada la organización del Colegio de Nuestra Señora de la Victoria, deben ser preferidos los que demuestren más práctica en la enseñanza y más competencia en las materias que hayan de explicar.

## NOTICIAS

### Lo celebramos

Se encuentra muy aliviado de su dolencia el Excmo Sr. General de la brigada D. Vicente Muñiz.

También se haya ya restablecida la señora Muñiz de Tur, hija del general y esposa del ilustrado redactor de «El Globó», D. Jaime Tur.

Vivamente nos alegramos de la mejora y del restablecimiento.

### Accidente

El ilustrado médico D. Urbano Orad, tuvo ayer la desgracia de caer en el Mantelete, perdiendo el sentido.

En auxilio del popular médico, acudieron varias personas que se hallaban próximas, entre ellas el señor Carcaño y le condujeron á su domicilio.

El médico Sr. Moreno, asistió á su compañero en los primeros momentos.

Por fortuna el accidente no ha revestido importancia.

Muy de veras celebramos así haya sucedido.

### Año israelita

Ayer comenzó para los hebreos el año 5.664 de su era.

Con tal motivo cerraron los establecimientos celebrando la fiesta de Rosch Hoshana.

El primer mes del año es el Tischei y consta de treinta días.

### Riña

Ayer mañana riñeron en el paseo del General Hernandez, José Sevilla y el maestro de las obras del señor Orozco, apellido Hueto.

El escándalo fué grande, saliendo á relucir armas blancas.

Ambos contendientes resultaron heridos.

La intervención de varios operarios evitó que la riña tuviera graves consecuencias.

## Diván España

Cerveza helada, Vinos especiales y aguardiente de M. Martín Visiedo, de Cazalla.

## MIGUEL MELIBEO

### Cirujano Dentista

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID

Servicio á domicilio

Recibase avisos.—Jardines, 78—RELOJERIA.

## Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción)

### Pago de alcances

Se anuncia que las comisiones liquidadoras tienen ya suficiente metálico para pagar todos los alcances de tropa hasta ahora reclamados.

Se afirma que á los jefes y oficiales se les pagará inmediatamente, aplazándose hasta el nuevo presupuesto las reclamaciones de los individuos de tropa.

### Retirada de Maura

Se insiste en que el Sr. Maura anunciará en el Parlamento sus propósitos de retirarse de la política.

### Manifestaciones de Silvela

El Sr. Silvela refiriéndose á los rumores de que revoca sus propósitos de abandonar la política dice, que le conocen mal los que afirman semejante cosa, pues su resolución es inquebrantable.

Azcárraga considera que es de mucha trascendencia la retirada de Silvela, opinando que debe exponer su resolución en un manifiesto, ó en una reunión del partido.

### La estafa del Cantinero

La célebre estafa sigue proporcionando sorpresas. Se han hecho nuevas acusaciones contra varios delegados.

Los Sres. Villaverde, García Alix y Lacierva han examinado el expediente instruido á los delegados suspensos, acordando definitivamente que

ocupen aquellos cargos oficiales de reserva.

Los delegados á quienes se prueben hechos inmorales serán destituidos y entregados á los tribunales, los demás pasarán á ocupar otros puestos en la policía.

El Sr. Villaverde opina que debe disolverse el cuerpo de policía creando otro i lóneos y gonrado.

### Las sesiones de Cortes

El Gobierno se halla dispuesto á que las sesiones de Cortes duren poco tiempo apelando para ello á las sesiones doble.

### Vadillo enfermo

El marqués de Vadillo se halla enfermo de alguna gravedad en un pueblo de la provincia de Soria.

### Can bios

Paris vista 35'50  
Londres 34'20

## Junta de Arbitrios

### ANUNCIO

El día 1.º de Octubre próximo á las diez tendrá lugar la subasta para el arreglo que pueda efectuarse en la carretera del Polígono con la cantidad de 3.500 pesetas de que se dispone en la actualidad, sin perjuicio de que se haga mayor reparación si más adelante se obtiene otro crédito que está solicitado.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Junta, y las proposiciones deberán ajustarse al modelo inserto al final.—Melilla 3 de Septiembre de 1903.—El Vocal Secretario, Manuel Ferrer.—Rubricado.

### Modelo de proposición

Don..... vecino de..... se comprometo á ejecutar, con arreglo á los pliegos de condiciones, el arreglo de la carretera del Polígono á ..... (en letra) ..... pesetas el metro cuadrado.

Melilla..... fecha  
Firma

## La Esperanza

NUEVA COMPAÑIA ANÓNIMA DE SEGUROS A PRIMA FIJA  
Domiciliada en Barcelona, Rambla de Cataluña 52.

Capital social: 5.000.000 de pesetas.

**Se vende** un magnífico piano  
Informarán, calle de la Iglesia, núm. 2